

# *Kazajstán presidirá en 2022 la Comunidad de Estados Independientes*

---



**Kazajstán asume la presidencia de la CEI, de manos de Belarús**

Nursultan, 2 ene (RHC) La presidencia de la Comunidad de Estados Independientes (CEI) en 2022 pasó a Kazajstán de Belarús, que la dirigió en medio de la Covid-19, la situación en Afganistán y de otras amenazas externas para algunos miembros.

Pese a que observadores políticos le adjudican un papel simbólico a la aparición y funcionamiento de la CEI luego de la desintegración de la Unión Soviética, lo cierto es que en 2021 sus países miembros mejoraron los indicadores económicos.

Entre enero y agosto del pasado año, el valor del comercio entre las naciones que integran esa asociación supranacional (Rusia, Azerbaiyán, Armenia, Belarús, Kazajstán, Kirguistán, Tayikistán, Turkmenistán y Uzbekistán) aumentó 28,3 por ciento en comparación con igual período de 2020.

Según un informe de su Comité Ejecutivo sobre los resultados de la presidencia belarusa en 2021, el volumen de las exportaciones aumentó 28,6 por ciento y las importaciones 28 por ciento.

Durante los nueve meses del pasado año, en ninguno de los países de la Comunidad cayó el Producto Interno Bruto (PIB), terminando ese período con una dinámica de crecimiento de 4,4 por ciento.

El 15 de octubre de 2021, los Estados miembros firmaron un acuerdo contra la legalización de ingresos ilícitos, la financiación del terrorismo y la proliferación de armas de destrucción masiva.

Y en la cumbre informal del pasado 28 de diciembre en San Petersburgo, sus jefes de Estado y Gobierno debatieron las medidas a tomar para elevar la eficacia de la cooperación, impulsar el desarrollo socio-económico de la Comunidad e identificaron las prioridades conjuntas en 2022.

El presidente ruso, Vladimir Putin, consideró la integración el eslabón fundamental para la lucha común contra la Covid-19 y resaltó la necesidad de reforzar la cooperación en las actividades científicas conjuntas, el desarrollo de medicamentos, agentes profilácticos, sistemas de intercambio y prueba, y otros medios para superarla.

Recordó que en estas tres décadas, los países miembros de la CEI experimentaron muchos cambios, a la vez que valoró su fundación como un paso justificado. «Hemos profundizado la integración en diferentes campos, incluidas las garantías de seguridad en nuestros Estados, así como en la esfera de la economía», consideró.

En su opinión, los lazos heredados por los países ex soviéticos, siguen desempeñando un papel positivo.

Puso como ejemplos “las comunicaciones comunes, las empresas que cooperan entre sí como socias, y que son eslabones de una cadena generadora de valores agregados. Un grado bastante alto de cooperación no solo sobrevivió, sino que fue elevado a un nivel mucho más alto sobre una base absolutamente nueva”.

Según Putin, tales competencias permitieron a los Estados miembro del bloque atravesar el duro período de la pandemia con menos pérdidas, “inclusive mejor que muchos otros países del mundo», subrayó.

Entre los países integrantes existen numerosos acuerdos de cooperación económica, relaciones internacionales y defensa, como es el caso de la alianza político-militar Organización del Tratado de Seguridad Colectiva (OTSC).

Para 2022, una de las prioridades de la presidencia kazaja será la promoción de la diplomacia parlamentaria, indicó el presidente del Senado (Cámara Alta) del Parlamento de esa nación centroasiática, Maulen Ashimbáyev.

Se prevé que para el mes de mayo esté listo un proyecto de acuerdo de libre comercio de servicios en la CEI para que sea firmado por los jefes de Gobierno de los estados miembros.

El secretario ejecutivo de la CEI, Serguéi Lébedev, indicó que la propuesta invita a adherirse no sólo los Estados miembros de la organización, sino también a otros países bajo determinadas condiciones.

Por su parte, el mandatario ruso, propuso al grupo desarrollar de manera conjunta un sistema de monitoreo de riesgos biológicos y el intercambio de información sobre la lucha contra las epidemias.

Su homólogo kazajo, Kassym-Jomart Tokayev, subrayó que el país está comprometido con un trabajo activo en la consolidación regional y con el objetivo de acercar aún más a los pueblos de la Comunidad, Kazajstán declaró el 2022 como el Año del Arte Popular y Patrimonio Cultural de la CEI.

Explicó que para su implementación, Nursultan preparó un plan de acción que incluye cerca de 100 eventos destinados a preservar los lazos históricos, fortalecer la interacción en el campo de la cultura, el turismo y el deporte. (Fuente: [PL](#))

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/281536-kazajstan-presidira-en-2022-la-comunidad-de-estados-independientes>



**Radio Habana Cuba**